

La Culture Classique

(Suite de la page 3)

ajouter le règlement de vie qui lui aussi a son importance. Par celui-ci on apprend à se conduire et suit comme une méthode de travail et de conduite qui aura ferme toutes les autres; il n'y a absolument rien dans l'existence qui n'entre pas dans ses limites. Elle touche à tout, car elle va même jusqu'à étudier l'homme dans le plus profond de son être, et Dieu dans son essence même; elle multiplie dans notre intelligence les idées et nous apprend à juger et raisonner à l'aide des principes infaillibles.

sa repercussion sur ses actes à travers toute son existence. En effet, l'éducation consiste en grande partie à savoir se conduire envers les autres membres de la société. Il est difficile sans doute d'être soumis à un règlement; pour notre nature humaine l'effort répugne; pourtant c'est là la clé du succès et une formation classique comme celle dont je veux parler, forme notre volonté et nous habitue au travail sérieux, en d'autres mots, à l'effort. Vuilletmet disait un jour que tout ce qui a été fait de grand a été fait par un homme de volonté; en effet, que d'hommes ont joui d'une intelligence remarquable et sont tombés dans l'erreur la plus noire, faute d'une volonté ferme qui seule aurait été la sauvegarde de leur valeur. Que de grands hommes ont souillé l'histoire de leur nom et qui pourtant siégeraient au trône de gloire s'ils l'eussent voulu! Ils n'avaient pas la volonté, et donc ils n'étaient pas des hommes de caractère, voilà pourquoi ils sont tombés.

Donc il est absolument nécessaire d'avoir une éducation classique pour avoir une formation complète. Quel est l'homme qui n'en a pas joui dans la vie? Mais si elle est avantageuse pour un individu en particulier, c'est surtout pour la société qu'elle l'est. Napoléon qui pourtant n'avait pas la foi d'un moine, ne put s'empêcher de dire un jour, qu'une nation sans religion est un vaisseau sans boussole; c'est donc qu'il comprenait l'importance de cette science sacrée, sans laquelle un pays marche vers sa décadence. Et s'il faut une religion, ne faut-il pas aussi des ministres pour nous la faire connaître de plus en plus, et la défendre dans la longue lutte que les ennemis nous livrent depuis longtemps? Tous les membres du clergé ont dû d'abord faire des études classiques avant d'être à même de s'acquitter de leurs fonctions avec jugement, dextérité, et sainteté. Et tous nos grands hommes de professions libérales ou autres trouvent dans une formation classique une véritable force directrice pendant leur vie entière.

Il nous faut des hommes d'action, de compétence et surtout de caractère pour défendre les intérêts de notre nationalité et marcher à la conquête de nos droits tant religieux que nationaux, à l'exemple de ceux qui nous ont précédés. Quels ont été dans le passé les défenseurs de tous nos intérêts sinon des hommes qui se sont formés à l'école des grands maîtres, des hommes trempés dans le bien, des hommes d'un patriotisme convaincu, des hommes d'une haute culture classique. Ce qui était vrai alors l'est encore aujourd'hui et le sera toujours.

Certains sont sous l'impression fautive que toute éducation qui ne sert pas à faire de l'argent, ne vaut rien. C'est une erreur. Y a-t-il des hommes qui dépendent mieux leur vie que ces missionnaires qui travaillent sans réserve à la conquête des âmes? Et pourtant ils ne possèdent rien que le vêtement et la nourriture dont ils se privent parfois, plus souvent qu'on ne le pense; ils ne font pas d'argent, et cependant leur éducation

est un bienfait pour l'humanité et pour la civilisation. Nous pourrions constater les mêmes faits dans toutes les autres œuvres remarquables, mais cela suffit.

Parents chrétiens, songez que les enfants d'aujourd'hui sont les hommes de demain et que l'avenir est aux jeunes. De même qu'il a fallu par le passé des hommes d'action la Société en réclame encore, et davantage, pour l'avenir. Eforcez-vous de faire donner à vos enfants cette culture générale, cette formation classique si utile aux intérêts de notre race; vous ferez œuvre de patriotisme et vous pourrez avoir la satisfaction d'avoir travaillé pour Dieu et pour la patrie.

G. A. Coeur.

Adresse aux Gardes-Malades Graduées

Prononcée par le Dr. Georges Dumont, lors de la collation des diplômes à l'Hôtel-Dieu de Campbellton, le 12 mai dernier.

Un Beau Teint

Succès des Pilules Végétales, Echéec des Crèmes

M. le président, Excellence, M. le Maire, Rév. Messieurs, Mesdemoiselles les graduées, Mesdames et Messieurs:

Le sort ayant voulu que le plus jeune membre du corps médical de l'Hôtel-Dieu soit appelé à adresser la parole ce soir, je dois vous avouer que je me suis particulièrement heureux de prendre part à cette fête de famille. C'est un plaisir pour moi, malgré un certain mélange de timidité, de présenter mes hommages aux couronnées de la soirée qui sont l'objet de cette fête.

Mesdemoiselles les graduées, vous êtes heureuses ce soir, votre cœur débordé de joie et d'une joie bien légitime car cette fête marque enfin le couronnement de vos études et de vos efforts dans l'art de prodigier des soins intelligents et dévoués à ceux que la maladie afflige.

Trois années d'étude sérieuse et de travail ardu sont terminées, et à la satisfaction de vos directrices Mesdemoiselles, vous avez bien mérité le diplôme qui vous autorise à pratiquer sur un champ plus vaste votre apostolat social. Nous sommes fiers de vous, et vous sommes heureux de vous offrir nos félicitations les plus sincères et les plus chaleureuses.

Et si vous levez les yeux vers cette audience, chères graduées, vous verrez qu'un grand nombre partagent votre bonheur. Ce sont d'abord vos dignes maîtresses, les bonnes religieuses de l'Hôtel-Dieu qui n'ont rien épargné pour que votre formation soit complète et faire de vous des gardes-malades compétentes dans toute l'acception du mot. Ce sont les membres les plus distingués du clergé dont le zèle et le dévouement connus de tous depuis longtemps sont assurés à la cause de notre cher hôpital, et parmi lesquels nous sommes heureux de saluer Mgr notre Evêque, dont la présence ici ce soir rehausse l'éclat de la fête, réjouit nos cœurs et fortifie nos âmes. Ce sont tous les membres du corps médical dont vous avez été les élèves dociles et en même temps les collaboratrices zélées, pendant votre stage à l'hôpital. C'est enfin, chères graduées, toute cette phalange de parents et d'amis qui, par leur assistance nombreuse ici ce soir, non seulement applaudissent à votre vocation.

Mesdames et Messieurs, l'éloge de la garde-malade n'est plus à faire. Pour comprendre et apprécier la noblesse et la dignité du rôle de l'infirmière, ne suffit-il pas de se rappeler que l'homme est le chef-d'œuvre de la création, l'homme composé d'un corps et d'une âme; composé d'un corps dont l'anatomie et la physiologie si merveilleuses proclament la main créatrice de l'artiste divin composé d'une âme immortelle, créée

"Je trouve," écrit Mlle E. T. Clapham, "que les Carter's Little Liver Pills (Petites Pilules Carter pour le Foie) font plus pour conserver le teint clair et le beau exemple de taches, que toutes les crèmes pour la figure que j'ai essayées." Les Dr. Carter's Little Liver Pills ne sont pas un laxatif ordinaire. Elles sont TOTALEMENT VEGETALES et ont un effet tonique très marqué et bienfaisant sur le foie. Elles font cesser Constipation, Indigestion, Etat Bileux, Maux de Tête, Acidité. Chez tous les pharmaciens. Paquets rouges de 25c et de 75c.

à l'image de Dieu, douée de facultés intellectuelles, une substantiellement au corps pour en être le principe de vie. Voilà l'homme, ce chef-d'œuvre de la création. Tombe-t-il malade? L'homme devient l'objet, la raison d'être, le souci constant de la garde-malade! Couché sur un lit de douleur, même aux prises avec les affres de la mort, l'homme dans sa lutte contre la maladie ne perd rien de sa noblesse et de sa dignité: il demeure toujours, quand même, le roi de la création.

Votre vocation est donc bien noble, chères graduées, et soyez félicitées d'avoir suivi l'attrait qui vous engageait dans cette voie. Vous avez choisi une carrière oisive digne; vous appartenez à une milice merveilleuse.

Si je comprends bien, vous malades d'abord à la fois des composés matériels et spirituels, votre rôle social revêt donc un caractère à la fois matériel et moral. La maladie, la souffrance en sont l'objet, et avec un tel objet, la fonction de votre art est susceptible d'héroïsme! La maladie existe, et par sa définition, la garde-malade se tient au chevet de ceux qui en sont atteints. A l'hôpital ou en service privé, on attend beaucoup de vous. Vous serez l'intermédiaire et la collaboratrice intelligente du médecin; vous serez la vulgarisatrice des notions scientifiques. Vous entourerez votre malade de soins et de dévouement; par votre tact et votre discrétion, vous le gâterez et vous deviendrez toute puissante auprès de lui. Par votre science, votre zèle et votre dévouement vous ferez votre marque, on aura confiance en vous dans les familles où vous passerez. Quand la maladie se terminera par la guérison, vous aurez large part dans la reconnaissance, la maladie se termine fatigante et nous sommes heureux de ceux qui resteront plongés dans l'épreuve.

au chevet de la douleur, pendant que vous panserez les plaies, administrerez des potions, ferez observer des régimes, votre rôle graduellement s'immatérialisera. Sous la souffrance, éparpillée de vos malades, vous découvrirez d'autres misères plus compliquées. Vous deviendrez la confidente des courages abattus; on vous exposera toutes sortes de problèmes intérieurs et vos conseils seront sollicités. C'est là que votre rôle moral s'affirmera véritablement. Avec vos bonnes grâces et vos sourires de douceur, vous réussirez à faire sourire des lèvres que la douleur contractait. Quand vous aurez gagné la confiance de votre malade, oh! alors, vous serez puissante, et vous ferez naître dans votre entourage l'espoir et la sérénité.

Par votre charité qui sera douce, patiente et se prêtant à tout inconvénient, vous rendrez d'immenses services à l'âme de l'individu, et plus d'un moribond peut-être, vous sera éternellement redevable d'une bonne suggestion à l'heure si importante des adieux terrestres.

Au chevet de vos malades, consolant ainsi les souffrances physiques et les douleurs morales, vous mériterez pleinement l'épithète que l'on prête à la garde-malade, celle d'"ange consolateur".

Votre rôle est donc grand et beau; il commande l'admiration. Mais n'oubliez pas que si votre profession est noble et digne, combien difficiles et ardues en seront les devoirs et les obligations. Nous ne doutons pas de vos capacités; vous êtes bien préparées et nous sommes heureux de vous voir débiter dans votre rôle.

Partez donc, chères graduées, allez exercer votre noble mission; ayez confiance dans l'avenir. Emportez avec vous le diplôme et les décorations si bien mérités. Ces décorations vous rappelleront toujours les jours heureux, fructueux et bénis, passés sous le toit de votre chère Alma Mater. Vous en serez fières et dignes de cette école, et toujours vous saurez lui faire honneur.

Un auteur a dit que "la garde-malade doit avoir le cœur d'une mère, le sang-froid d'un médecin et la patience d'un saint". Appliquez-vous à développer chez-vous ces grandes qualités morales qui feront de vous des infirmières idéales. Partez donc avec toute votre science, votre sang-froid et votre charité. Allez renforcer l'armée déjà grande de vos devancières qui dépensent leurs activités, leurs forces et leurs cœurs pour le soulagement et le plus grand bien de ceux qui souffrent, et croyez le bien, nos vœux les plus sincères vous accompagnent!"

Soignez les feux allumés en forêt



Eteignez vos feux de campement

Sauvez les forêts

Nouveau-Brunswick

Ce sont les vôtres

Nouveau-Brunswick
L'hon. L. P. D. TILLEY
Ministre

SERVICE FORESTIER DU N.-B.
DEPARTEMENT DES TERRES ET DES MINES

SUIVEZ LA FOULE



UN EVENEMENT MALHEUREUX
QUI FAIT VOTRE AFFAIRE

LA GRANDE VENTE

BANQUEROUTE

BAT SON PLEIN

Voici Quelques Prix pour vous donner une idée des Bâs Prix

Chemises

Jolies chemises de toilette en broadcloth, avec collet séparé ou attaché, couleurs diverses, toutes grandes, sacrifiées à **.75**

Un autre lot de meilleure qualité, une excellente valeur à **95c**

Un lot de jolies chemises valant jusqu'à \$3.00 pour **\$1.25 & \$1.50**

CHEMISES D'OUVRAGE

en denim "Railroad", toutes les couleurs, sacrifiées à **55c-80c-\$1. & \$1.25**

OVERALLS
Overalls bleus à deux morceaux sacrifiées à **\$1.10 & \$1.25**

Un lot d'Overalls "Brotherhood" sacrifiées à **\$1.75**

SOUS-VETEMENTS

d'été pour hommes, combinaisons en sole rayon, sacrifiées à **75c & \$1.15**

Combinaisons en balbrigan pour **50c**

Combinaisons en balbrigan pour garçons **39c**

HABITS pour Garçonnetts

Combinaisons en khaki pour enfants, à **75c**

BLOUSE (chemisettes) pour garçonnetts, sacrifiées à **50c & 65c**

HABITS

HABITS pour hommes, joli tweed très bien taillé, à la dernière mode; jamais vous ne pourrez obtenir un habit à aussi bas prix. La nécessité nous oblige à les sacrifier à **\$11.90**

HABITS

HABITS pour garçons, deux paires de pantalons, bon tweed durable; les mamans devront profiter de cette aubaine. **\$4.50**

HABITS

HABITS pour hommes, excellente qualité valant régulièrement \$35.00 et \$40.00. Les hommes et les jeunes gens ne pourront jamais trouver une aussi belle valeur à aussi bas prix: **\$16.50-\$18.50 & \$22**

HABITS

Autres HABITS pour garçons valant régulièrement \$12.00 et \$15.00; deux pantalons, tweed très durable, sacrifiées aux bas prix de: **\$5.00 & \$6.75**

SOULIERS

Souliers de la célèbre marque "Strider" et "Invictus", excellente valeur au bas prix de: **\$4.95 & \$5.50**

Autre lot de souliers, d'une bonne valeur sacrifiées pour **\$3.25 & \$3.75**

PANTALONS

Pantalons de toilette, pour hommes, en tweed de belle qualité, valeur de \$3.00 à \$4.50 pour: **\$1.65 & \$2.00**

CHAPEAUX

Jolis chapeaux en feutre, de la plus récente nouveauté, toutes les couleurs en vogue et toutes les grandeurs; choisissez le vôtre au bas prix de: **\$2.75 & \$3.95**

CASQUETTES

Casquettes pour hommes, en beau matériel de formes et couleurs les plus nouvelles. Toutes les grandeurs, sacrifiées à **\$1.00-\$1.25 & \$1.50**

Casquettes pour GARÇONNETTS, un lot offert à conscience **25c**

T. J. LEGER

EDMUNDSTON, N.-B.